
 

 

École St-François-Solano 
3580 rue Dandurand 

Montréal, Québec  H1X 1N6 
(514) 596-4966 

stfsolano@csdm.qc.ca 

                      Procès-verbal de la 147e séance 

Le mardi 9 octobre 2018 

18h30 

Étaient présents : 

Julie Baillargeon 

Murène Ductan 

Isabelle Fortin 

Bertille Marton 

Raphaël Coulombe 

Josée Laquerre 

Rachel Martin 

Geneviève Lemoine 

Marilou Filiatreault 

Line Lapierre (directrice) 

 

 Sujets à discuter Action du CÉ Minutes 

1. Ouverture de l’assemblée   

2. Mot de bienvenue et présentation des membres 
À déterminer pour la prochaine rencontre : nombre 
d’années du mandat (pour éviter que tous les membres 
quittent le CÉ en même temps). 

 5 min 

3. Nomination d’une secrétaire d’assemblée  
G. Lemoine est nommée comme secrétaire. 

Adoption 3 min 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Ajouts des points suivants : 

19. Attaque de chœur (Adoption) 
20. Paniers bio Équiterre et pizza (Adoption) 
21. Interphone (Information) 
22. Brigadier (Information) 

Proposé par R. Martin. Appuyé par M. Ductan. 

Adoption 3 min. 

5.  Nomination de la présidence et de la vice-présidence 
Raphaël Coulombe se présente pour le mandat de 
président.  
Proposé par G. Lemoine. Appuyé par M. Filiatreault. 
Marie-Lou Filiatreault se présente pour le mandat de vice-
présidente. 
Proposé par R. Coulombe. Appuyé par R. Martin. 

Adoption  5 min 
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6. Adoption du procès-verbal de la 146e séance  
(19 juin 2018) 
Modification demandée – Procès-verbal de la 146e séance. 
Proposé par R. Coulombe. Appuyé par M. Filiatreault. 

Adoption 5 min. 

7. Retour sur l’assemblée générale du 13 septembre 
Tout s’est bien déroulé, mais réflexion en vue de l’année 
prochaine quant au déroulement de la rencontre pour les 
parents qui ont plusieurs enfants à l’école. Piste de 
réflexion : faire une première rencontre pour les parents 
des élèves du préscolaire et de la 1re année seulement et 
faire une seconde rencontre pour les parents de 2e à 6e 
année.   

Information 5 min. 

8. Rôles, pouvoirs et fonctions du CÉ (extrait de la LIP) 
Présentation par L. Lapierre. 

Information 5 min 

9.  Règles de régie interne 
Proposé par R. Martin. Appuyé par B. Marton. 

Adoption 10 min 

10. Déclaration de clientèle 2018-2019 
455 élèves. 25 groupes. 
383 élèves au SDG (toutes les inscriptions : 260 réguliers et 
123 sporadiques). 

Information 5 min 

11. Budget 
1. Surplus et déficit 17-18 

Cette année – Surplus : remis à l’aide interécole. 

2. Nouvelles mesures 
« École inspirante » (15230) – Mesure qui vise à 
contrebalancer les sommes anciennement 
demandées aux parents pour diverses activités 
(physiques, culturelles, entrepreneuriales, etc.). 

« Petits déjeuners » (15016) – Mesure visant la 
mise en place possible d’un programme petits 
déjeuners (considérant que SFS se situe au rang 
décile 9). À suivre. 

 

Information 10 min 

12. Projet éducatif  
La direction demande au CÉ de lui accorder le mandat afin 
d’entreprendre des travaux de réflexion autour du prochain 
projet éducatif, projet sur lequel le CÉ devra se pencher afin 
de l’adopter en juin.  
Proposé par M. Filiatreault. Appuyé par R. Martin. 
 
Retour sur la rencontre de l’équipe-école du 1er octobre 
portant sur le PEVR. 
Nouveau projet éducatif école : besoin d’établir des moyens 
pédagogiques concertés, issus des besoins du milieu, 
favorisant un sentiment d’appartenance chez les enfants. 
Une discussion a été amorcée sur les résultats scolaires.  

 
Adoption  
 
 
 
 
 
Information 

 
5 min 

 
 
 
 

 
10 min 



 

 

Mise en place d’un comité de pilotage : comment ira-t-on 
plus loin avec l’équipe école? 
Lors des prochaines rencontres du CÉ, un point statutaire 
sera à l’ordre du jour afin que le CÉ soit informé et puisse 
donner son opinion sur ce qui devrait être transféré aux 
parents. 
Lecture du résumé du PEVR. 
 

13. Service de garde 
a) Activités parascolaires  

Pas encore définies, parce que le SLAB manque de 
personnel et a un problème de locaux (la solution 
pour l’instant : faire des activités  à l’extérieur).  
Si jamais certaines activités finissent par 
fonctionner, il est possible qu’on demande au CÉ 
une approbation par courriel. 

b) Déclaration de clientèle 
383 élèves au SDG (toutes les inscriptions : 260 
réguliers et 123 sporadiques). 

c) Comité des usagers 
Rencontres de l’année : 29 nov., 28 fév. 23 mai.  

 

information 10 min  

14. Tableau des sorties et activités culturelles  
Document présentant les sorties à venir.  
Proposé par J. Laquerre. Appuyé par G. Lemoine. 

Approbation 5 min 

15. Représentant des parents 
Conférences gratuites très intéressantes à venir – Seront 
publiées dans l’Info-parents et affichées sur le babillard du 
SDG. 
Points en vrac pour le début de l’année 2018-2019 : projets 
éducatifs à adopter en CÉ; ajout de brigadiers scolaires; fin 
des pailles en plastiques dans les écoles de la CSDM.  

Information 3 min 

16. OPP 
a) Demande financière 

Il est proposé d’accorder un budget de fonctionnement à 
l’OPP d’un montant de 50$ pour l’année scolaire 2018-
2019. 
Proposé par R. Martin. Appuyé par M. Filiatreault. 

b) Projets  
a. Cinéma (22 nov. dans gymnase de l’école 

pour le 1er cycle). 
b. Danse (23 nov. – 4e à 6e année).  

Adoption 3 min 

17. Informations en provenance de la CSDM 

1. PTRDI – Nous ne sommes pas concernés, mais nous 
recevrons l’information à cause des écoles de notre 
quartier.   

Information 5 min 



 

 

2. Travaux bénévoles – Ouverture à la CSDM pour 
divers projets (ex. : peinture intérieure ou 
extérieure, d’entretien, aménagement paysager).  
Besoin de déposer un projet.  
Demande doit être déposée en avril.  

18. Fondation 
Reconnaissance OSBL en cours (afin de pouvoir émettre des 
reçus d’impôts).  AG à venir fin novembre. 

Information 10 min 

19. Attaque de chœur  
Il est proposé de prêter les locaux de l’école SFS afin que le 
groupe Attaque de chœur puisse y tenir des pratiques en 
dehors des heures de classe.  
Proposé par R. Martin. Appuyé par I. Fortin. 

Adoption  

20. Paniers bio Équiterre 
Dans le cadre d’une campagne de financement « Écoles 
enracinées » en collaboration avec l’organisme Équiterre, il 
est proposé d’autoriser la vente de paniers de légumes 
biologique au coût de 30,00 $.  
Proposé par B. Marton. Appuyé par R. Coulombe. 
Vendredis pizza 
Il est proposé d'autoriser la vente de pointes de pizzas au 
coût de 2$ lors des vendredis pizzas qui auront lieu les 
vendredis 27 octobre, 10 novembre, 24 novembre, 2 
décembre et 16 décembre. 
Proposé par J. Baillargeon. Appuyé par J. Laquerre. 

Adoption  

21. Installation de l’interphone 
Découverte d’une zone problématique de moisissure au 
niveau sous-sol suite à un signalement au programme de 
qualité de l’air (PQAI) 
À venir – Lettre type concernant les travaux à SFS et 
demande d’approbation par le CÉ afin d’informer 
rapidement les parents. 

Information  

22.  Brigadier 
Préoccupation concernant le nouveau brigadier de l’école. 
(Ne relève pas de la direction de SFS, mais du Poste de 
Quartier.)  Prendre les informations et transmettre à Mme 
Lapierre.  

  

23.  Varia  
Journée de la rentrée – Pas eu le temps d’en parler : à 
remettre au prochain CÉ. 

  

24.  Calendrier des rencontres, levée de l’assemblée 
Nouveau calendrier à venir (confusion dans les dates). 
 

Adoption 3 min 

   

Rédigé par G. Lemoine, le 16 octobre 2018. 

« Toute décision du Conseil d’établissement doit être prise dans le meilleur intérêt de l’élève. » 

(Loi 180, article 64) 


